

DEPORTES

EL GUADALAJARA empata en Alcalá a dos tantos

Ayer se celebró en Alcalá de Henares el anunciado partido de fútbol del Campeonato regional de primera categoría entre el equipo titular de aquella ciudad y nuestro Deportivo Guadalajara.

Nuestros muchachos se batieron heroicamente por conseguir un triunfo, que sólo quedó en empate a dos tantos.

Sólo sirvieron para ese empate los esfuerzos de los morados y de los cientos de espectadores que de Guadalajara se desplazaron acompañando a su equipo, que pese al resultado del encuentro continúa en cabeza de la clasificación general.

En nuestro número de mañana "Ejece" dará cuenta de todos los detalles de este partido, que con tanta expectación era esperado.



GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5

22 DICIEMBRE
DE 1947

DE LA PROVINCIA

Clausura de la Cátedra de la Sección Femenina en Jadraque

JADRAQUE.—Se ha celebrado en esta localidad la clausura de la cátedra ambulante Francisco Franco, de la Sección Femenina, que tan magnífica labor viene realizando en todas las comarcas de la provincia y ahora últimamente en Jadraque.

Asistieron el subjefe provincial del Movimiento y la regidora central de la Sección Femenina acompañada de la secretaria general y de la delegada provincial de Guadalajara.

Las citadas paraquistas eran esperadas por el alcalde y jefe local del Movimiento, juez comarca, arcipreste, directora de la cátedra, concejales del Ayuntamiento, regidoras provinciales de la Hermandad de la Ciudad y el Campo y de Educación Física y profesoras de la cátedra.

A las once tuvo lugar en la iglesia parroquial una misa solemne en acción de gracias, cantada por las alumnas de la cátedra. Seguidamente fué inaugurada la exposición de labores de la cátedra, en la que pudieron apreciarse trabajos artesanos y de confección de prendas de verdadero interés económico y social.

A continuación se celebró la demostración de juventudes, donde, además de perfectos números de gimnasia educativa, los coros de margaritas, flechas, flechas azules y afiliados a Sección Femenina, ejecutaron con toda perfección canto gregoriano y canciones regionales. Las margaritas y flechas interpretaron admirablemente los villancicos escenificados "La Virgen va caminando" y "La Virgen lava pañales".

Finalmente, el subjefe provincial y la regidora central hicieron entrega de premios, diplomas y canastillas a las alumnas y madres que han asistido a las clases de la cátedra.

Arriadas banderas y cantado el "Cara al Sol", quedó clausurada la cátedra Francisco Franco en Jadraque.

Jadraque ha vivido muchos días de verdadera actividad y entusiasmo al ver los magníficos resultados de las enseñanzas de la cátedra, y su jefe y las profesoras marchan satisfechos por la colaboración y atenciones recibidas de autoridades, jerarquías y vecindario.

La iglesia de San Juan, de Atienza

Forma la parroquia de San Juan el lado del saliente del cuadro de la plaza llamada del Trigo, dedicada al hijo de esta villa excelentísimo señor don Bruno Pascual Rulópez. La antigua fábrica de esa iglesia, como dijimos, estaba en ruinas; lo reconstrucción y ampliación del templo se concertó en 1626. La portada que da a dicha plaza de estilo Renacimiento, elegante. Hacia el 1630 sacaron la piedra de los Morenglos, antiguo poblado cerca de Alcolea de las Peñas, de este partido, unos vizcaínos, oficiales de un tal Peña, yerno del maestro de cantería encargado de la obra de la iglesia; se ocuparon en labrar la piedra y hacer pilastras catorce semanas. Las medias cañas o molduras del fuste de estas columnas las hizo Tomás del Río. En la hornacina se colocó una escultura de madera de San Juan Bautista, tal vez en 1694, puesto que de ese año data una cantidad de dar barniz a San Juan para ponerlo en la portada. Luego, en 1685, se trajeron cuarenta y nueve carretadas de piedra para hacer las gradas y cancela, a cuatro reales, y se abonaron además cinco reales de un cántaro de vino. Es de suponer que sería para «refrescar».

La imagen ésta de San Juan fué reemplazada, por la que hay de piedra, en 1769, el día 23 de octu-

bre, por haberse hecho mil pedazos el que había de madera, y la bendijo, con licencia del señor obispo, el señor cura de San Juan, don Joaquín Iturmundia. Este mismo señor lo hace constar bajo su firma. Tiene esta iglesia una superficie de 2.250 metros cuadrados.

Pedro Romero hace las gradas de entrada a la iglesia por esta parte. Lástima que tan amplio templo, en el que durante la guerra de Liberación oían misa los batallones y gran parte de la villa, no tuviera una torre correspondiente a su elevación, semejante a la soberbia torre telescopio de Santa María del Rey, pero faltaron los recursos y tuvo que contentarse con el torreón que construyó Simón de Risco en 1655.

Julio DE LA LLANA
HERNANDEZ

MUSICA Y TEATRO

El concierto de la banda de Educación y Descanso pro "Campana de Invierno"

A las doce de la mañana de ayer se celebró en el Liceo el anunciado concierto de la banda de música de Educación y Descanso. Al acto asistieron autoridades y selecto público.

El maestro Vidal, recientes sus triunfos de flauta y armonía en el Conservatorio Nacional, empuñó la batuta, bajo la dirección de la cual fueron interpretadas: "Marcha militar núm. 1", de Schubert; "La guitarra de Figaro" (duo), de Sorozábal; "La Gran Vía" (selección), de Chueca y Valverde; "La viuda alegre" (fantasía) de Lhar; "Diarrios de la mañana" (vals), de Strauss; "El sitio de Zaragoza", de Oudri; "Losa de Riela" (jota aragonesa), de Marquina; "Katiuska" (fantasía), de Sorozábal; y "La leyenda del beso" esta última fuera de programa, ante los persistentes aplausos.

Con este concierto se puso una vez más de relieve el gran entusiasmo del maestro Vidal y de todos los componentes de la agrupación que, con muchos sacrificios, diezmando tiempo a otras actividades más productivas para ellos, consiguieron que el público escuchara ayer un concierto digno de verdaderos profesionales dedicados exclusivamente a la música. Conforme pudimos ayer oír a la banda de Educación y Descanso, bien podemos decir que es merecedora de un apoyo oficial y particular completo, ya que cuantos integran la agrupación, tanto solistas como segundas y terceras partes, todos fueron exponentes de una gran afición y de que Guadalajara puede muy bien tener su única banda, si las autoridades y vecinos queremos, que la principal materia ahí está.

Después del concierto de ayer, creemos que las autoridades deben tomar en consideración un problema que se agudiza al desaparecer de nuestra capital la Academia de Infantería, con su magnífica banda, no debe quedar una capital de provincia sin

Don José Sanz y Díaz
académico correspondiente de la Institución Fernán González, academia Burgense de Historia y Bellas Artes

Nuestro querido colaborador y paisano, don José Sanz y Díaz, ha sido nombrado académico correspondiente de la Institución Fernán González, Academia Burgense de Historia y de Bellas Artes, en Madrid y Guadalajara.

El texto del nombramiento, firmado por el director, don Tomás A. de Armieux, y por el secretario perpetuo, don Ismael García Rámila, dice que "se acordó en la última sesión, por voto unánime de sus académicos, designar a don José Sanz y Díaz como miembro correspondiente en la capital de España... en justo y honroso reconocimiento a la valía indiscutible de sus trabajos y aportaciones culturales, no dudando que en cualquier momento que fuere necesario, esta Academia habrá de verse asistida con los frutos de su erudita competencia en cuantas actividades cultiva".

Para Agencia Propiedad Industrial acreditada, admitírase
Corresponsal delegado
de toda solvencia, moralidad, seriedad, experiencia y conocimientos del ramo. Máxima reserva, admitiríamos proposiciones. Diríjase: número 3049, Apartado 911, Madrid

VIDA LOCAL

Fallecimiento de la madre política del Gobernador Civil

Ayer, a las siete de la mañana, falleció en Motril (Granada) la madre política de nuestro gobernador civil, doña Antonia P. Muñoz, viuda de Medina.

En el momento del fallecimiento se encontraban junto a la anciana y distinguida señora todos sus hijos e hijos políticos, llegados a Motril hace algunos días, con motivo de la gravedad de su madre.

La señora viuda de Medina fué confortada con los Santos Sacramentos, que recibió cristianamente, poniendo de relieve hasta el último instante de su vida su

gran fe y piedad, que la caracterizaron siempre como ejemplar cristiana.

Reciban sus hijos, especialmente doña María Medina de Casas y don Juan Casas Fernández, nuestra más sentida condolencia y a seguridad de que elevamos nuestros votos al cielo por la salvación de la finada.

Bautizo del quinto chico

Ayer, a las cuatro y cuarto de la tarde, fué bautizado el quinto hijo de los señores de Cortecero (Don Francisco y doña Matilde), de cuyo nacimiento ya dimos cuenta.

La ceremonia se celebró en la iglesia arciprestal de San Nicolás, asistiendo numerosas amistades del mencionado matrimonio.

Administró el Santo Sacramento el coadjutor, don Fernando García y fueron padrinos, don Pablo Cuevas Sánchez, agente comercial y su esposa, doña Matilde Zagata de Cuevas.

Al neófito le fueron impuestos los nombres de Pedro Nicolás.

Después de la ceremonia religiosa, los invitados fueron obsequiados, espléndidamente, en el domicilio particular de los señores de Cortecero.

Hacemos presente nuestra enhorabuena a los señores de Cortecero, nuestro querido compañero y amigo, administrador de la Delegación de EL ALCAZAR, en Guadalajara, y una vez más les deseamos que sigan siendo prolíficos, hasta ver si viene alguna niña.

El señor Castillo se incorpora a su destino

Después de su convalecencia, por la operación quirúrgica que acertadamente le fué efectuada por el cirujano don Pedro Sanz Vázquez, se ha incorporado de nuevo a su cargo, el administrador de propiedades y rentas públicas de la Delegación de Hacienda, don Saturnino de Castillo.

Operado

Felizmente ha sido operado, en Madrid, por el doctor Aciego de Mendoza, el hijo de nuestro querido amigo, señor Suárez García, encargado general de I. S. T., a quien deseamos un pronto y total restablecimiento.

Cartelera

Teatro Liceo.—Mañana, martes, sesión continua desde las 6.30. "Fuera de la ley".

Farmacia de guardia

Hoy ha entrada de guardia en nuestra capital, la farmacia de don Juan Antonio Sáenz, calle de Miguel Fluters, número 31; la cual permanecerá, durante toda la presente semana.

Disposiciones oficiales

Aperturas extraordinarias del comercio durante las próximas navidades

El delegado provincial de Trabajo nos envía para su publicación:

"En uso de las atribuciones conferidas por la Dirección General de Trabajo esta Delegación ha acordado:

Primero. Que el miércoles día 24 permanecerá abierto el comercio de la Alimentación hasta las veintidós horas, considerándose las horas de exceso como extraordinarias, debiéndose abonar con los recargos legales.

Segundo. Que el domingo día 4 de enero el comercio de la Alimentación puede permanecer abierto durante la jornada de la mañana, cerrando en compensación la tarde del viernes día 9, y el de Uso y Vestido, durante la jornada completa, abonándose el jornal de dicho día con el 140 por 100. Tercero. Trabajadores empleados en el comercio de la Alimentación, como en el de Uso y Vestido, dispondrán en la mañana del día 4 de una hora computable, dentro de la jornada, para el cumplimiento de sus deberes religiosos.

Tercero. Que el lunes día 5 de enero pueda el comercio de Uso y Vestido permanecer abierto hasta las veinticuatro horas, consideradas las que excedan de la jornada normal como extraordinarias, abonándose con los recargos legales.

Lo que esta Delegación hace público para general conocimiento."

COMO SE HA DESENVUELTO EL SORTEO DE HOY

Ha fallecido el arzobispo-obispo de Mallorca

Ocupará la sede vacante el doctor Hervás

PALMA DE MALLORCA.—Ha fallecido el arzobispo-obispo de Mallorca, don José Miralles Sbert. Desde este momento, entra a tomar posesión de la sede el obispo coadjutor, doctor don Juan Hervás.

El doctor Miralles nació en Palma de Mallorca el 14 de septiembre de 1860. Había sido obispo de Lérida, Barcelona y Palma de Mallorca. Fue ordenado presbítero en 1884. Era doctor en Teología y Canónico doctor en Filosofía y Letras y socio correspondiente de las Reales Academias de la Historia, Bellas Artes de San Fernando y de Buenas Letras de Barcelona.

Entre las obras que ha publicado figuran las tituladas "La filosofía cristiana y su restauración", "La secta rosminiana", "La existencia de Dios", "Crítica mo kantiana", "Definición católica de la Historia". Sus pastorales son numerosas.

Era oficial de la Corona de Italia, prelado doméstico y asistente al Solio Pontificio y Noble Conde Romano. Durante los últimos años se dedicó a la creación de iglesias en los suburbios de Palma.—CLFRA.

Ayer quedó constituida la Hermandad Municipal

Ofició la misa el obispo de Madrid Alcalá

Ayer domingo, tuvo lugar el primer acto litúrgico de la Hermandad Municipal de Nuestra Señora de la Almudena y San Isidro Labrador, con una misa rezada por el excelentísimo y reverendísimo señor Patriarca de las Indias Occidentales y obispo de Madrid Alcalá, en la santa iglesia catedral. El Prelado pronunció eucuentisimas palabras exhortando a la convivencia, fraternidad y mutua ayuda, así como a la práctica de las virtudes cívicas, y fomento del reinado de Cristo en las empresas y corporaciones.

Asistió el Ayuntamiento en pleno y gran número de empleados y obreros municipales; así como el marqués de Valdavia, al frente de una representación de la Diputación.

Distribución de los premios mayores

Madrid no ha tenido suerte con la Lotería. Tan sólo ha correspondido a la capital 5.075.000 pesetas. Sin embargo, Barcelona ha tenido más suerte que ningún año, habiéndose correspondido las cinco series del premio gordo y del tercero; siete series de dos novenos; y otras siete de los décimos. En total, Barcelona cobrará 90.875.000 pesetas.

Santander, Logroño, Bilbao, La Coruña y Zaragoza percibirán seis millones, correspondientes a una serie del segundo premio.

Valencia ha conseguido 4.700.000 pesetas; y Sevilla un millón de pesetas de una serie del cuarto premio.

Cádiz, por las cinco series de un octavo, percibirá 500.000 pesetas; y Salamanca 375.000; y solamente con 50.000 pesetas, de uno de los últimos premios mayores, las ciudades de Vitoria, Palma de Mallorca, Huelva, Pasajes, Palencia y Lora del Río.

De los diez y siete números agraciados con los premios mayores, nueve de ellos han terminado en cifra par; y ocho en impar. De los premiados, nueve de ellos son de cifras comprendidas en la mitad de los 50.000 que intervinieron en el sorteo, y ocho premios corresponden a las cifras mayores.

viere conocimiento de su suerte. En la Administración Núm. 35 de Esparteros, 3, no se sabía el paradero del agraciado con otras dos series del 15.354. El Administrador cree ya había comprado un señor de respetable edad y supone sería para alguna empresa o establecimiento.

que da gozo. Hay sensación cuando los muchachos inician el paseillo hacia la presidencia. Pero es el

14.358

que con sus diez mil duros inicia viaje a Lora del Río, a lo mejor para organizar un folklore, ¡vaya usted a saber!

Cambio de tabla y expectación. Entra en escena la once. Al primer golpe, la gracia, el

35.920

el "gordo". Son las doce y veintinueve ¡Apoteosis! Se encienden las luces; entran en acción las cámaras, y los niños Angel Saucedo y Enrique Barnero tienen que hacer varias veces el pase cantando. Dos niños que rianse ustedes de Bing Crosby y Frank Sinatra. Setenta y cinco millones envían a Barcelona. Bonita sardana. Este Enrique Barnero también sacó el "gordo" del año pasado, que correspondió a Cataluña. Si Ignacio Agustí no le incluye en sus novelas no hay justicia.

Señores: Esto se ha terminado. Que el año que viene tengan ustedes más suerte. Es lo que se dice siempre.

El cuarto premio en Madrid

La administración 35, que regenta don Enrique Murciano repartió dos series del cuarto premio número 15.354. El señor Murciano manifestó que una serie la había comprado el 16 de diciembre don Samuel Nahón, que reside en Tetuán, el cual es vendedor de lotería. Supone que estará repartido en participaciones mínimas. La otra serie, ya vendió el 2 de agosto a don Carlos González, mayordomo del trasatlántico "Marqués de Comillas", que arribará en fecha próxima a Bilbao, a quien acababa de enviar un cable para que tu-

bién podría componerse una bonita sinfonía. "Concierto para quinteto y orquesta".

El primer "round" ha sido de tanteo. Salvo los directos de esos dos premios de setenta y cinco mil, nada importante.

De entrada al segundo "round", el niño Contreras larga un derecho, que pega en pleno bombo. Doscientos cincuenta mil pesetas en el 12.823, seguido de un gancho de cincuenta mil del ala. "Los cincuenta mil duros van a Valencia. ¡Enhorabuena, ché!" (¿Cuántas veces han leído ustedes esta frase? Es tan obligada en la crónica de Lotería, que ayer mismo López Rubio la anunciaba como segura.)

—Felipa, ¿cuánto necesitas para la compra?

—Diez mil pesetas.

—Pero ¿qué vale un kilo de jamón?

—Diez mil pesetas.

—¿Cómo has dicho?

—Diez mil pesetas.

—"Amos", niña, cierra la radio. Que ya me había hecho la ilusión de que el jamón ha "bajao". Ya necesitarás algo más, que hoy hay invitadas.

Y como si el pequeño Aurelio López hubiese oído el diálogo, canta el hombre quinientos mil pesetas. Este niño más que un aurelio es un aureolito. El medio millón también es para Valencia. ¡Más enhorabuena, ché!!

Y vuelta a la música de fondo. Las bolitas van clavándose en los rejonos de las tablas.

¡Varitas de nardo de la fortuna, huesos de alambre, piel de aceituna!

Enhebrando en sus púas la fortuna, son como unas fabulosas banderillas dispuestas para que Pepe Dominguín se las clave al toro ibérico en la tarde dorada de la fiesta.

Sale el segundo premio

Se rompe el sesteo. A las once y cuarto el niño José María Aznar canta el

8.595

y su compañero arrea: "Seis millones de pesetas". Como si la noticia hubiese provocado un cortocircuito, se encienden los focos, disparan las máquinas y hay exclamación general. Ni una sola serie para Madrid. El 8.595 tiene aire provinciano: Zaragoza, Santander, Logroño, Bilbao y La Coruña. Pronto empieza el verano. Con rumbos de matraca y sonsoneto de los muchachos, pasamos el cuarto de hora que tarda en aparecer el

15.354

hermoso caballero que trae a Madrid un millón de pesetas.

La tabla de los gordos se va cubriendo lenta y segura. Con este 2.997 que acaba de salir, dejándonos también en la capital, sus diez mil duros, ya sólo faltan seis por salir. Entre ellos el poderoso caballero del "gordo", que no se levanta hasta tarde, para eso es millonario, caramba. Miren con qué gracia deja paso a ese 31.637 que con sus cien pesetas aparece suavemente, como un modesto consejero. A las doce en punto cae, como la bola de Gobernación, otra bola que trae en su plusa tres millones de pesetas. Es el

35.912

Integro para Barcelona. Claro, el pobre sale desnudo de la jaula y lo primero es irse a hacer un traje. Ya han salido todos los personajes importantes de la reunión, sólo falta la "vedette". Un momento, que está terminando de maquillarse.

Aparecen los chavales de la tabla diez. El público los jalea. La bombona de los premios está ya casi exhausta. Se "masca" el "gordo", y la gente en cuando huele hule, de cualquier forma, se anima

(Viene de primera página.)

ido, que a las nueve menos cuatro el salón estaba casi lleno de invitados. El primero ha recibido veinticinco duros por el puesto, más un donativo de cien pesetas que una señorita de Barcelona, la señorita J. G., le envió por correo. Al segundo le han dado diez duros, y a los demás, los buenos días.

Momentos antes de las nueve se constituye la Mesa. La componen don Julio Zancada Ruata, jefe de Loterías; don Pedro Sanz López, interventor de Loterías; don Domingo Avello Montoto, jefe del Negociado de Administración, y don Joaquín Campos Pareja, concejal de Madrid.

Con el ritual de costumbre comienza la función: "Este sorteo consta de 50.000 números..." Tres señores piden confrontar los suyos. El empleado se los muestra amablemente. Por si ustedes son supersticiosos le diré que nunca ha salido premiado un número que antes han pedido ver. Un extraño caso de pudor.

Las luces del NO-DO dan a la sala el aspecto de un plato de cine. Pero esta película se dará fuera. Aquí sólo empieza un argumento, que luego tendrá, quizás, durante toda la vida un desarrollo insospechado, con sus protagonistas ignorados.

La espiral eléctrica va llevando las bolas hasta el bombo. La suerte sube en ascensor hasta su destino. Y uno piensa en que más feliz que un hombre premiado lo serían muchos niños con esta "gira", maravilloso mecánico al que siempre quedan unos resortes sueltos, de imposible sujeción definitiva, con su agujero que escapa hacia la fantasía como último apoyo.

La gran esfera ya tiene la panza repleta de números. Junto a ella espera temblorosa la pequeña su desayuno de premios. Ambas semejan aquel aparato con que en el colegio nos enseñaban la teoría de los eclipses. Aquí también hay cada año un eclipse total entre la realidad y nuestra ilusión. Al vigor que en remover los números pujan los empleados ha sustituido ahora el mimo. Temen, sin duda, darle al gordo un palazo que le quite veinte mil duros.

A las diez menos cuarto terminan los preparativos. Los aparatos accesorios se escamotean a la vista del público. Aquí no tiene Chang nada que hacer. Sin música y sin venir precedidos de Celia Gámez entran los "boys" de San Ildefonso. Ya estamos todos. Para ser el completo sólo falta Perico Chicote. Es el primer acontecimiento donde no le veo.

Señores y señoras: Va el juego. «34.880», diez mil pesetas. Es la primera bola en salir.

Empiezan a salir gordos

Pronto empiezan los niños a pegarle mordiscos a la suerte. Con intervalos de una bola, sacan dos premios de setenta y cinco mil pesetas. Dos arrancadas a lo Gainza, que terminan en gol.

Cada año se introducen variaciones en la lotería, pero todas afectan al "vil metal". Caben otras. ¿Por qué Conrado del Campo no pone música a esta "cantata" de los niños? Podría organizarse este ritual como una gran función de gala, por donde desfilaran los mejores cantantes. Así un día doña Asunción podría decir a sus amigas: "¡Recuerdan ustedes cómo cantaba Albertini el 37.526? Nadie como él sostenía el do en ese cinco central." Tam-



CABALLERO

COGNAC DE CANO